



UN MINUTO PARA LA IGUALDAD

RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD DE OPORTUNIDADES ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS ESTRUCTURALES Y EL FONDO DE COHESIÓN 2007-2013

Jueves, 24 de julio de 2014

Publicación del nuevo informe “Científicas en cifras 2013”

El nuevo informe, realizado por la Unidad de Mujeres y Ciencia de la Secretaría de Estado de Investigación, Desarrollo e Innovación del Ministerio de Economía y Competitividad, subtítulo “Estadísticas e indicadores de la (des)igualdad de género en la formación y profesión científica” introduce cambios importantes respecto a ediciones anteriores, siguiendo el modelo del informe europeo *She figures*.



Los dos principales cambios de esta nueva edición del informe, que coordina Inés Sánchez de Madariaga, son, de un lado, un proceso de síntesis y normalización de los indicadores elegidos, con el objetivo de sentar una base que permita conformar un

núcleo estable de indicadores que se constituyan en serie bianual; y por otro lado, su adaptación a los indicadores habituales en las estadísticas internacionales de I+D+i y a las estadísticas sobre mujeres en ciencia publicadas por la Comisión Europea.

En el nuevo informe se ha seguido la misma estructura de los capítulos y, en algunos casos, las mismas agregaciones de datos que el informe *She figures*, con el objetivo de facilitar la comparación internacional. Las personas que se acerquen a este informe van a encontrar una perspectiva de la situación de las mujeres en la carrera investigadora en nuestro país y de su evolución desde el año 2008 hasta el 2012 en casi todos los casos, al objeto de vislumbrar algunas tendencias.

En términos generales, los datos muestran una evolución bastante similar a la de los países europeos. Si bien en España hay comparativamente más mujeres científicas, en términos de integración vertical, los distintos indicadores nos sitúan ligeramente por debajo de la media y en lo relativo a la segregación horizontal persiste la escasa presencia de mujeres en las ingenierías y algunas ciencias experimentales; no obstante, se observa

cierta evolución positiva en las carreras profesionales de las generaciones más jóvenes.

Entre los principales resultados obtenidos por capítulos destacan los siguientes:

- En el capítulo de indicadores de contexto se observa como la proporción de mujeres ocupadas en los sectores intensivos en conocimiento es significativamente superior al de los hombres; la presencia de mujeres entre el personal investigador se ha incrementado ligeramente entre 2008-2012; por sectores, las mujeres siguen concentrándose en el sector público y las universidades, y tienen menor presencia en las empresas; en cuanto a las condiciones laborales, se mantiene la sobre representación de las mujeres en puestos de menor responsabilidad y prestigio, menor compensación económica, menor estabilidad laboral, y mayor contratación a tiempo parcial; por ramas de conocimiento, la segregación horizontal persiste en el tiempo, sobre todo en el sector Administración Pública.
- Sobre la situación de las mujeres en la carrera investigadora en las universidades, se evidencia que aquí también persiste la segregación tanto vertical, como horizontal. La situación es algo más favorable en este sentido en las universidades privadas. En cuanto a la evolución de la presencia de las mujeres en los puestos de responsabilidad en los órganos de gobierno se observa un cierto estancamiento.
- Respecto a los Organismos Públicos de Investigación, también se aprecia, con matices, segregación vertical y concentración de las mujeres en los puestos con menor retribución, prestigio y estabilidad profesional.
- En el capítulo de análisis de los datos de las convocatorias de financiación pública de la I+D+i se plantea cómo en todas las convocatorias los hombres tienen una mayor proporción que las mujeres de proyectos aprobados sobre el total de solicitados.

Por todo ello, es necesario seguir avanzando en el desarrollo de políticas de género en estos ámbitos, así como en la adopción de Planes de Igualdad en las instituciones científicas.

Acceda a más información a través de los siguientes vínculos:

<http://www.culturarsc.com/Genero/CientificasEnCifras2013Informe.pdf>

<http://www.inmujer.gob.es/actualidad/noticias/2014/Julio/MujeresInvestigadoras.htm>